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ATA DA 124ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO SUBCOMITÊ DO SISTEMA 1 

LAGUNAR MARICÁ-GUARAPINA. No dia dez de novembro de 2023, às 2 

14h, por videoconferência, realizou-se a 124ª R.O. do Subcomitê com a 3 

seguinte pauta: 1) Aprovação da pauta; 2) Aprovação da minuta da ata 4 

da 123ª R.O.; 3) Definição da agenda de reuniões do Subcomitê para 5 

2024; 4) Apresentação de Pontos de Monitoramento: 5) 6 

Macroprograma e Resíduos Sólidos; 6) Agendamento da oficina de 7 

PAAD; 7) Plano de Drenagem: resumo da participação e dos 8 

enfoques do Plano de Drenagem municipal; 8) Aniversário do 9 

CBHBG  – 18 anos: sugestões para um evento comemorativo no 10 

Subcomitê; 9) Sugestão de temas para futuros boletins Rede Baía, 11 

revistas etc; 10) Assuntos Gerais. Participantes da reunião: Sociedade 12 

Civil: APALMA (Associação de Preservação Ambiental das Lagunas de 13 

Maricá) - Flávia Lanari Coelho, Mara Siqueira - APALMA (Associação de 14 

Preservação Ambiental das Lagunas de Maricá); AMADARCY (Instituto 15 

Floresta Darcy Ribeiro) - Felipe Silva Lima Queiroz. Poder Público: 16 

CRBio-02 (Conselho Regional de Biologia-02) - Daniel Berredo; SEPDEC 17 

(Secretaria de Proteção e Defesa Civil de Maricá) - João Flávio Paes 18 

Werneck. Usuários: ALAPI (Associação Livre de Aquicultura e Pesca de 19 

Itaipuaçu) - Paulo Cardoso; Águas do Rio - Marcelo Cavaco; ACM 20 

(Associação Comercial de Maricá) - Lara Ghiotto. AGEVAP: Carolina 21 

Martins, Anna Mandarino, Maria Clara. Iniciada com quórum de primeira 22 

chamada, Flávia iniciou a reunião às 14:15h, com o item 1) Aprovação da 23 

pauta, solicitando a inserção de dois pontos de pauta, entre o 3º e 4º 24 

pontos. Um seria sobre o Macroprograma de Resíduos Sólidos e o outro 25 

sobre uma apresentação do mapa de Anna sobre os novos pontos de 26 

monitoramento, após uma conversa entre Flávia e o pesquisador Lázaro 27 

Laut, que fez uma alteração e observações a respeito. Após análise, as 28 

inserções foram aprovadas por todos os presentes. 2) Aprovação da 29 

minuta da ata da 123ª R.O. Colocada em votação, foi aprovada por todos. 30 

3) Definição da agenda de reuniões do Subcomitê para 2024. Flávia 31 
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solicitou a apresentação do calendário do ano de 2024 e explicou sobre a 32 

preferência dos membros quanto às reuniões serem realizadas às sextas-33 

feiras, no período da tarde, até então. Colocando em votação foi aprovada 34 

por unanimidade. 4) Apresentação de Pontos de Monitoramento. Flávia 35 

iniciou esclarecendo que foram obtidos mais dois pontos de 36 

monitoramento e que o diferencial vai ser a análise de sedimentos, que 37 

também serão monitorados. Anna complementou apresentando todos os 38 

pontos de monitoramento em vigor no mapa. Flávia perguntou a Marcelo 39 

se ele sabia se a Águas do Rio faz análises à montante da captação. 40 

Marcelo respondeu que faz mais próximo à captação, para checar qual 41 

água estão recebendo e calibrar o tratamento, mas que mais à montante, 42 

a Águas do Rio não faz análises. Anna contextualizou que foi estabelecido 43 

para o Subcomitê escolher dois pontos para o próximo projeto de 44 

monitoramento que está sendo desenvolvido e que principalmente serão 45 

realizadas análises de águas baseadas nas analitos da Resolução nº 357 46 

do CONAMA (Conselho Nacional de Meio Ambiente) e análises de 47 

sedimentos baseadas nas analitos da resolução nº 454, também do 48 

CONAMA e mais outros tipos de análises. Anna também fez uma 49 

apresentação sobre os pontos de monitoramento através do mapa e 50 

explicou o que foi sugerido pelo por Lázaro. A aprovação dos pontos de 51 

monitoramento foi colocada em votação e aprovados por unanimidade. 5) 52 

Macroprograma Resíduos Sólidos. Anna fez um resumo temporal e deu 53 

o status atual através de uma apresentação em tela, explicando as 54 

mudanças ocorridas no escopo do projeto. Após as dúvidas serem 55 

sanadas, o item de pauta foi encerrado. 6) Agendamento da oficina de 56 

PAAD. Flávia indagou quem apresentaria esse item, por hora, não 57 

havendo representantes, o item de pauta foi realocado para ser tratado 58 

posteriormente. 7) Plano de Drenagem: resumo da participação e dos 59 

enfoques do Plano de Drenagem municipal. Felipe fez um breve 60 

resumo das Audiências Públicas da SOMAR (Serviços de Obras de 61 

Maricá) sobre o Plano de Drenagem e relatou que as propostas 62 
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apresentadas se utilizam de modelos matemáticos, e que ele questionou 63 

o uso de tais modelos, que levam em consideração o ciclo de chuvas 64 

durante os últimos 25 (vinte e cinco) anos, já que estamos em tempos de 65 

mudanças climática, o que torna os modelos mais antigos um pouco 66 

obsoletos e explanou sua preocupação, pois o Plano de Drenagem não 67 

está levando em consideração o aumento do nível do oceano. 68 

Acrescentou também que não adianta nada fazer uma programação do 69 

Plano de Drenagem se não se contiver o crescimento em áreas que serão 70 

afetadas. Contextualizou dizendo que, atualmente, estão sendo liberadas 71 

licenças em áreas que serão afetadas, independente da questão da 72 

drenagem ou não. Opinou que isso não é bom, pois aquece a especulação 73 

imobiliária do município, maquiada com a questão do plano de drenagem. 74 

Algumas propostas serão eficazes, mas em determinadas áreas não. 75 

Comentou ainda que o plano de drenagem deveria vir com um 76 

planejamento de expansão urbana. Fazer a drenagem, mas também 77 

planejar o crescimento da cidade, porque se for pensado só em drenagem 78 

e liberar construções para todos os lugares, além da falta de eficácia será 79 

um desperdício de dinheiro. Felipe sugeriu que o planejamento seja mais 80 

bem estudado e se for possível, convidar alguém da SOMAR para realizar 81 

uma apresentação no Subcomitê e discutir sobre isso. Flávia acrescentou 82 

que conseguir contato com a SOMAR é um pouco complicado. Retomado 83 

o item 6 da pauta, Carolina explicou que é a partir da PAAD 84 

(Programação Anual de Atividades de Desembolso) que vão ser 85 

construídas as atividades a serem realizadas para o próximo ano. Sugeriu 86 

ser agendada uma oficina exclusiva ou um ponto de pauta da reunião do 87 

Comitê. Só teria que decidir se a reunião seria virtual ou presencial e 88 

sugeriu marcar para a reunião de Maricá, agendada para o dia 01 de 89 

dezembro ou marcar outra reunião até esse dia. Flávia concordou com a 90 

sugestão, pois teriam tempo hábil para realizarem a oficina. Carolina 91 

sugeriu que seja realizada uma apresentação do que estão planejando e 92 

que a Secretaria Executiva, segundo o contrato de gestão, deve 93 
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apresentar uma proposta. Serão levadas sugestões pensando também na 94 

disponibilidade do corpo técnico e administrativo e também a dar 95 

continuidade no que já começou, como o saneamento alternativo, a parte 96 

do projeto de cooperativa de material de reciclagem e sugeriu que tenha 97 

mais um projeto focado em Maricá. O ideal que sejam construídos projetos 98 

com maior desembolso e que se consiga realizar um maior impacto, 99 

pensando nas necessidades do Comitê. Flávia perguntou se teriam que 100 

indicar novamente o estudo de tratamento de esgoto. Carolina respondeu 101 

que isso estaria englobado no saneamento alternativo, mas que isso tudo 102 

deveria ser discutido. Foram colocados em votação se a apresentação 103 

seria presencial ou virtual e se poderia ser em uma reunião do Subcomitê. 104 

Aprovado por maioria fazer virtual e na data da reunião já agendada. 8) 105 

Aniversário do CBHBG – 18 anos: Sugestões para um evento 106 

comemorativo no Subcomitê. Flávia explicou de onde surgiu a demanda 107 

do item de pauta e informou que por hora não possuir idéias para 108 

comemoração dos 18 anos do CBH-BG, mas foi informada que as 109 

comemorações só deverão ocorrer em 2024.. 9) Sugestão de temas para 110 

futuros boletins Rede Baía, revistas etc. Flávia solicitou aos membros 111 

que enviassem, através do grupo de zap, ideias para temas a serem 112 

abordados nos boletins Rede Baía e revistas. Em seguida deu informes 113 

acerca da Audiência Pública que será realizada em 24 de novembro, pela 114 

CDMA (Comissão de Defesa do Meio Ambiente) da Alerj, na Câmara de 115 

Vereadores de Maricá, sobre o sistema lagunar de Maricá. A reunião foi 116 

encerrada às 16h40m e eu, Maria Clara Pimentel da Silva, transcrevi esta 117 

ata e dou fé. 118 

Maricá, 10 de novembro de 2023 119 

 120 

Flávia Lanari Coelho 121 

Coordenadora  122 

Encaminhamentos: 123 

1- Publicar ata aprovada; (Maria Clara) 124 
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2- Inserção de dois pontos de pauta entre o 3º e 4º pontos de pauta; (Maria 125 

Clara) 126 

3- Enviar calendário atualizado 2024 para a Flávia Lanari; (Maria Clara) 127 

4- Fazer ofício à Águas do Rio solicitando a socialização das análises dos 128 

rios abastecedores feitas por eles; (Flávia Lanari) 129 

5- Contato com a SOMAR 130 

 131 


